FRE NTES POLÍTICOS

Plaza llena. La celebración por los cinco años del triunfo del presidente Andrés Manuel López Obrador se convirtió también en escaparate de perfiles en busca de aceptación. Pese a que el motivo de convocatoria era escuchar el mensaje del Presidente, también hubo muestras de apoyo a los precandidatos. A Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Gerardo Fernández Noroña y Manuel Velasco, quien dijo esta semana que las encuestas lo señalan como el caballo negro y que va remontando los números. La celebración del "triunfo del pueblo", una vez más multitudinaria, presentando un informe sobre la transformación del país fue un éxito total. Hay fuerza en ese músculo.

Los exigentes. Con una exquisitez pocas veces vista, los dirigentes del PAN, PRI y PRD se pusieron rigurosos con el método de selección para la candidatura presidencial. Firmas digitales y debates. Éstas son algunas de las exigencias a los aspirantes del Frente Amplio por México. Por obvias razones, esta semana la lista de aspirantes de la oposición se redujo, ante las dudas del proceso. Ya se bajaron Lilly Téllez y Claudia Ruiz Massieu, entre otros. Sobreviven Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid, Xóchitl Gálvez y Santiago Creel, quienes mantienen el interés. En medio de la incertidumbre que ha provocado la disolución del Consejo Electoral Ciudadano, Marko Cortés aseguró que las cosas marchan bien. Sólo él lo cree.

Retraso. A pesar de que Rocío Nahle, secretaria de Energía, estableció que arrancando julio iniciaría funciones la refinería en Dos Bocas, Tabasco, esto no pudo ser. Por el contrario, hay dudas acerca de si podrá o no empezar a procesar crudo este año, como lo prometió el gobierno de la 4T. La funcionaria tenía todas sus esperanzas puestas en esta fecha para poder cumplir con su encomienda institucional antes de saltar a un cargo de elección popular, como es su deseo. Una fase de la entrega final es lo que hay en este momento en la refinería. Y la certeza de que cada día sin que Dos Bocas refine, es un día en contra de las aspiraciones electorales de doña Rocío. De ahí la urgencia.

Gracias por participar. Los recientes días han sido de sorpresas. En la carrera presidencial, así como hay varios apuntados del lado opositor, hay quienes ya han descartado su participación. Primero, el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, del PAN, se bajó de la contienda; también el senador del Grupo Plural, Germán Martínez, dijo que mejor no. Y tras conocerse el método de selección del Frente Amplio por México, el desfile continuó. La senadora Lilly Téllez descartó participar con ese método y Alejandro Alito Moreno hizo lo conducente: "Yo no voy a participar... Estoy concentrado en fortalecer el Frente Amplio opositor y construir la propuesta que necesita México". Bienvenida la autorreflexión.

Peligro de extinción. La rendición de cuentas y la transparencia contribuyen a una gobernanza ambiental inclusiva y responsable, aseguró el comisionado del Instituto Nacional de Transparencia, Adrián Alcalá, al participar en el conversatorio El acuerdo de Escazú y el desafío del acceso a la información, en el marco de la Agenda 2030. Resaltó que, el 28 de julio de 2022, la Asamblea General de las Naciones Unidas reconoció que el acceso a un medio ambiente limpio, sano y sostenible es un derecho humano universal. Lo único cierto es que, a pesar de las contradicciones de los legisladores, es indispensable la rendición de cuentas y la transparencia. "Nos atañen a todas y todos", aseveró Alcalá. El Inai 2023: entre la extinción y resurgir como el ave fénix. Gran reto.